

DECLARACION

Ante los planteamientos del Gobierno de Bolivia formulados en los dos Memorandums recién divulgados, Renovación Nacional declara:

- 1) Miramos con complacencia todo esfuerzo encaminado a estrechar vínculos y abrir nuevas vías de cooperación con los países amigos, sobretodo si son vecinos, y por eso creímos y aún creemos que son auspiciosos los pasos que ha dado nuestro Gobierno para reanudar los contactos y cambiar puntos de vista con la República de Bolivia;
- 2) Lamentablemente, el Gobierno de Bolivia ha expuesto sus pretensiones, en los dos Memorandums antes aludidos, en términos nada alentadores. Pide un corredor con salida al mar y un enclave, que es más o menos lo mismo que pidió en 1975. Pero en aquella oportunidad el Gobierno de Bolivia concordó con el nuestro en que todo quedaba condicionado a un canje de territorios, en tanto que esta vez no ofrece compensación alguna. Lo único que ofrece son promesas. Eso, y no otra cosa, es el anuncio de coadyuvar al desarrollo de la región de Arica a Tacna, de buscar una real y fructífera integración con Chile y Perú, y de estudiar en una comisión mixta, el aprovechamiento de recursos hídricos existentes en el altiplano boliviano, asegurando previamente la preservación ecológica de éste; y
- 3) Como las pretensiones del Gobierno de Bolivia llevan implícito el errado supuesto de que Chile le adeude algo y debe ahora pagárselo con una virtual donación territorial; como ningún Gobierno de Chile y ningún chileno podrá jamás consentir en que se enajene una parte de nuestro territorio sin compensa-

ciones equivalentes, y como tampoco parece propio que el Gobierno de Chile, que ya expuso en 1975 sus condiciones mínimas para negociar, entre a formular regateos, todo aconseja que, sin mayor dilación, se haga saber al Gobierno de Bolivia que los planteamientos de sus dos Memorandums son inaceptables.

SANTIAGO, Junio 09 de 1987.-